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市委对这次会议高度重视，市委常委、秘书长、统战部

长方东昕，市政府副市长窦鹏辉亲自出席会议。各区委副书

记、市直相关部门领导同志参加了本次会议。东昕秘书长代

表市委、市政府发表重要讲话，充分肯定了过去一年来市老

科协的各项工作，提出了今年老科协工作的重点，并对各部

门支持老科协工作提出明确要求。市委、市政府对老科协的

各项工作“充分肯定、非常满意”。

市委、市政府对老科协工作高度重视。去年以来，丛丽

书记、王铁市长对老科协工作多次批示，对老科技工作者给

予了巨大的鼓舞与激励。佳木会长代表市老科协对今年工作

进行了全面安排和部署，我完全赞同。本次会议新增了三名

常务理事，并选举刘金成同志为市老科协副会长。金成同志

在市科协工作多年，且有丰富的领导经验和很强的工作能力，

由他担任副会长是对老科协领导班子、领导力量的加强。

今年工作要按照佳木会长的报告，认真抓好落实。下面



我就改善、提升老科协工作讲以下意见：

一、把握正确的政治方向，努力把老科协建成学习性组

织，各级老科协组织是党和政府联系老科技工作者的桥梁和

纽带。充分发挥老科协组织的作用，必须善于学习。

要强化政治学习。深入学习习近平总书记对老科协工作

的重要指示。习近平总书记的重要指示，高屋建瓴，内含丰

富，是建设好各级老科协组织的指导方针。要不断加深理解，

并贯彻落实到老科协的全部工作中。

要善于学习新知识，紧跟日新月异的时代变化，互联网、

人工智能发展迅猛，老科技工作者也面临着知识更新的问题，

只有努力学习才能跟上时代发展的步伐。

要充分发挥“老科大”的平台作用，落实好师资、场地，

优化课程设置，开展好各类讲座、培训。

二、理清思路，推动各项工作迈向新台阶。

思路决定出路，有为才能有位。一个组织有无作用，成

绩是否显著，取决于对全局工作的把握。每个县区的情况都

有不同，要结合各自实际确定好工作思路。近年来，市老科

协提出的 “五个平台”建设在全省老科协系统做了经验介

绍。2022 年中国老科协又将这一经验在全国推广。按照这一

思路，老科协的各项工作不断取得显著效果。可见只要思路

清晰，工作就会事半功倍，就能一步一个脚印，不断开创新

的工作局面。



三、突出重点，以重点带动一般。

在全局工作中，总有关键结点。抓住这些重点就会推动

全面工作的开展。近年来，我们以建设农业科技示范基地为

重点，推动科技助农；以网站建设为重点，推动信息交流和

工作交流，都取得了较好效果。特别是在建言献策方面，近

年来，市老科协编发了六本建言献策文集，收录会员撰写文

章 285 篇。佳木斯老科协建言献策工作，在全省进行了经验

介绍。近几年 5 次获得省老科协老专家建议一等奖。《关于

突出地域特征、破解关键难题，积极推进千万吨粮食增产计

划的建议》被评为省老专家建议一等奖第一名。这篇建议先

后获得了省政协党组书记、主席蓝绍敏，省委副书记张安顺，

省人大常委会党组书记、副主任王永康，丛丽书记、王铁市

长、省老科协会长朱清文、副会长潘忠等多位省市领导的批

示。抓好建言献策工作既能充分发挥专家的作用，又能很好

地发挥在机关工作多年的离退休干部作用。是充分发挥老科

协组织作用的重要渠道，一定要下力量抓好。

四、率先垂范，打造过硬的班子队伍

近年来，各县区老科协领导有力，组织得当，成绩显著。

朱福昌、姜忠晓、任月华、高平安、朱晓波、王富等县区领

导都做出了突出贡献。去年编写的《粮食产能提升攻坚行动

建言献策文集》，各县区会长亲自主持、亲自调研、亲自撰

写，难能可贵。特别是富锦市老科协贡献突出。文集中收录



的 56 篇文章中，有 15 篇由富锦市老科技工作者提供，内容

覆盖到农业领域的方方面面。富锦市老科协副会长马友亲自

与相关部门逐一确定调研题目，使任务得以圆满完成。只要

领导带头，亲力亲为，就一定会取得较好的工作成效。

五、创新方式，努力把各级老科协打造成会员之家

要开展丰富多彩的会员活动。近年来，各县区老科协每

逢节日就组织开展各类活动，不但扩大了社会影响力，而且

增强了协会组织的凝聚力，均收到了较好的效果。特别是向

阳区老科协表现突出，组织了十几个文艺团队，每年演出上

百场文艺节目。以向阳区老科协为主体录制的《我和我的祖

国》快闪活动，在中国老科协《强国志》专场文艺演出中压

场播出，这一荣誉的获得，向阳区老科协功不可没。

要因地制宜组织开展好书画、摄影、娱乐活动。

要大力表彰宣传先进典型，定期开展评优创先活动。今

年，市老科协将召开老科协工作经验交流会，届时将表彰一

批先进集体和先进个人。请各县区认真做好会议各项准备。

要关心会员生活，为会员排忧解难，努力把各级老科协

办成广大老科技工作者可依靠的会员之家。

要做好职称评定工作。


